

timando las propias ideologías para estimar la de los contrarios es intrínsecamente ilusorio.

Sólo un peligro común, como una guerra, una pandemia, una debacle económica, podría llevar a una unidad, aunque siempre hay disidentes que en esos casos abogan por la anarquía, en que a río revuelto, ganancia de pescadores.

Sólo hay unidad para alcanzar el poder; una vez obtenido, es olvidada. Pregúntele a la exministra Carolina Tohá.

Marcos Concha Valencia

Cifras desoladoras

●La alarmante escalada de violencia que afecta a nuestros niños y adolescentes exige una respuesta urgente y contundente del Estado. Las cifras son desoladoras: 141 menores fallecidos por armas de fuego desde 2022 y ya 10 en lo que va de este año, incluyendo el reciente y trágico caso de la niña de 7 años asesinada en la comuna de La Granja.

Estas muertes no son sólo un fallo de seguridad, sino una deficiencia fundamental del Estado en la protección de la vida de la niñez y son un fracaso de la gestión gubernamental.

Medidas como fortalecer la protección en comunidades vulnerables, con equipos especializados; crear unidades exclusivas en Fiscalía y PDI para homicidios y reclutamiento infantil; y la implementación de una “aler-

ta temprana” con cruce de datos sobre ausentismo escolar y violencia intrafamiliar, podrían ayudar a evitar nuevas muertes.

También hay que articular eficazmente las políticas públicas existentes y a los diversos actores, ahora sumando al Ministerio de Seguridad Pública.

No podemos seguir impasibles. La protección de nuestros niños es una obligación irrenunciable. El Estado debe actuar con la urgencia que la gravedad de la situación demanda.

Juan Castañeda Alcaíno
Cientista político y académico,
Universidad Autónoma de Chile

Monopolio de la fuerza

●El exdirector del SII, Javier Etcheverry, declaró que, en Chile, “el Estado no tiene el monopolio de la fuerza”; es decir, que Chile es un Estado fallido: aquellos que se caracterizan por su incapacidad para tener el control sobre regiones de su territorio y para asegurar en ellas el monopolio de la violencia física legítima.

Adolfo Paúl Latorre

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdeloslectores@mercuriovalpo.cl.